



SPLIT FINANCIERO

INSPECCIÓN URGENTE EN EL BELISARIO

POR JULIO PILOTZI

juliopilotzi@hotmail.com / @juliopilotzi

Adán Augusto López habría de hacer una doble o hasta triple inspección a su círculo más cercano, y si no me cree, basta con hacer una radiografía de Luis Humberto Montaña García, quien se instaló como coordinador ejecutivo de Investigación en el Instituto Belisario Domínguez del Senado por instrucción del tabasqueño.

La polémica en torno a su nombramiento no es para menos. Y es que ingresó casi "por dedazo" junto con otros operadores políticos, en reemplazo de un grupo de especialistas en la materia; pero dicho problema queda disminuido si lo comparamos con su pasado reciente. Resulta que Lumo Financiera del Centro, la arrendadora que fundó y encabeza, ha sido epicentro de atención para las autoridades, una de las muestras es que apenas en septiembre del año pasado, el Órgano Interno de Control del INE expuso que se indagaba a los funcionarios involucrados en el convenio que se signó con la empresa, cuya vigencia extendieron.

Entre el historial turbio del empresario también se encuentra su supuesto desempeño desleal en las compras con dinero del pueblo, pues existe una denuncia, interpuesta en 2021 ante la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM), debido a que en 2019 "concurrió" contra Lease and Fleet Solutions, razón social que se quedó con el acuerdo de 32 meses y con la que ha tenido como común denominador a Carlos Martínez Uribe, quien aparece en documentación de ambas compañías como contador y representante legal. En el haber de Montaña García también está haber tenido como principal aliada a Unifin, la financiera fundada por Rodrigo Lebois declarada en insolvencia desde 2022, recientemente

en el ojo mediático debido a que la exconsejera de la empresa Almudena Lebois fue apresada en la CDMX, donde fuentes del Gabinete de Seguridad apuntan a que enfrentaría acusaciones de fraude.

Tal como consta en información pública, Lumo fue una de las principales clientas de Unifin antes que entrara a Concurso Mercantil en enero de 2023, por lo que en su estrategia de reestructura del año pasado se destacó acelerar los procesos de cobranza con dicha arrendadora; ante lo cual han surgido versiones sobre que los negociadores de Montaña habrían buscado arreglos por "lo oscuro", aunque esto fuese un golpe para los acreedores. Con toda esta cola que le pisen tampoco es posible olvidar que si se ha hecho cercano a López Hernández es por su muy fresca simpatía por Morena, pues todavía en el sexenio de Felipe Calderón se relacionaba a su firma con el exmandatario, luego que ocupó un lugar VIP de Unifin para ver a la Fórmula Uno.

Sospechas en Unifin. Por cierto, ya que hablamos de Unifin. El caso de Almudena "N", consejera de Unifin, ha generado controversia por los señalamientos de posibles irregularidades judiciales y el uso de influencias. Acusada de defraudación millonaria contra particulares, fue detenida el 12 de diciembre y trasladada al penal de Barrientos, Estado de México. La orden de

aprehensión fue emitida tras investigaciones que la vinculan con esquemas financieros irregulares relacionados con Unifin, empresa fundada por su padre, Rodrigo Lebois. Se nos confía que el mismo día de su ingreso al penal, se programó una audiencia inicial para el 13 de diciembre. Sin embargo, la falta de notificación al Ministerio Público levantó sospechas de favoritismo hacia Lebois. En la audiencia, pese a los indicios presentados, el juez permitió que enfrentara el proceso en libertad, evitando la prisión preventiva.

El 16 de diciembre, un juez de control de la Ciudad de México emitió otra orden de aprehensión en su contra por diversos delitos. Antes de su ejecución, sus abogados obtuvieron una suspensión provisional, cuestionada por su rapidez, pero que no debería haber impedido su captura. El 17 de diciembre, Almudena participó virtualmente en una audiencia, alegando estar contagiada de Covid-19, lo que evitó su detención. El juez pospuso su decisión para el 18 de diciembre, citando la complejidad del caso, lo que generó críticas sobre el manejo judicial. Hoy está libre con el proceso en total libertad sin que los defraudados obtengan justicia.

Automatización Robótica. Creai, una empresa mexicana fundada en 2023 y liderada por Franco Palacios, ha experimentado un notable crecimiento en su primer año, multiplicando significativamente sus ingresos. La compañía se especializa en tecnologías como *machine learning*, automatización robótica de procesos y modelos predictivos, enfocándose en sectores como logística, banca y salud. Su desarrollo destaca en un contexto donde la transformación digital es una necesidad creciente en diversas industrias. Aunque actualmente opera principalmente en América Latina,



Creai ha anunciado planes para expandirse al mercado estadounidense en 2025.

Voz en off. Fernando Vilchis Contreras, exalcalde de Ecatepec en el Estado de México, goza del manto protector que le da el fuero en uno de esos grandes sillones del Congreso de la Unión. Algunos le llaman impunidad, que ofrece, que los vuelve intocables ante delitos e irresponsabilidad cometidas; lo cierto es que el dos veces alcalde de esas tierras mexiquenses, que hora colapsan por adeudos a trabajadores que trabajaron en su gestión, no dejan de señalarlo de hacer mal las cosas en ese municipio del Estado de México. Un gran problema y pendientes dejó este personaje que se vendió bien en Morena, pero que terminó pidiendo el cobijo del Partido del Trabajo (PT), donde él continúa con su vida sin que le incomode absolutamente nada de los problemas heredados, mucho menos de la responsabilidad del que ahora dejaron como encargado de despacho. Un gran desastre le dejarán a Azucena Cisneros Coss, la que ahora tendrá que asumir responsabilidades que no le pertenecen a su gestión, la que encontrará calles no sólo destrozadas en su asfalto, sino toda la infraestructura urbana en muy malas condiciones, pero además también el tema de inseguridad sin resolver donde ocupa los primeros lugares a nivel mundial, el problema de la falta de agua. Los servicios públicos y obras serán lo inmediato a atender, teniendo como escenario a un diputado federal Vilchis, por el distrito 10 de Ecatepec, que voltea para otro lugar. Eso sí, las protestas suben de tono y prometen colapsar aún más el Valle de México. El tema lo siguen puntualmente el despacho presidencial, así como la oficina de la gobernadora Delfina Gómez Álvarez...